

ABSTRAK

Skripsi yang berjudul “Tindak Tutur Ilokusi pada Materi Dakwah Ustaz Hanan Attaki di Kanal YouTube Hanan Attaki Official” ini ditulis oleh Silvi Badi’atus Sholikhah, NIM 12210193117, Program Studi Tadris Bahasa Indonesia, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan yang dibimbing oleh Bagus Wahyu Setyawan, M.Pd.

Kata Kunci : Ilokusi, Dakwah, YouTube

Tindak tutur ialah bentuk kalimat yang mengungkapkan suatu makna dalam diri penutur agar dapat dipahami oleh mitra tutur. Salah satu jenis tindak tutur yang sering terjadi dalam tuturan masyarakat pengguna bahasa yaitu tindak tutur ilokusi. Tindak tutur ilokusi tidak hanya terjadi pada lingkup masyarakat sosial, namun juga dapat terjadi pada lingkup keagamaan yaitu pada seorang pendakwah. Tuturan yang digunakannya mengandung kalimat-kalimat yang berisi ajakan kepada kebaikan serta larangan melakukan suatu hal yang merugikan, sehingga orang lain akan melakukan perbuatan sesuai tuturan yang dituturkan oleh dai atau pendakwah.

Penelitian terhadap tindak tutur ilokusi yang digunakan oleh pendakwah memiliki tujuan sebagai berikut, yaitu (1) mendeskripsikan penggunaan tindak tutur ilokusi pada materi dakwah Ustaz Hanan Attaki di kanal YouTube Hanan Attaki Official; (2) mendeskripsikan jenis tindak tutur ilokusi pada materi dakwah Ustaz Hanan Attaki di kanal YouTube Hanan Attaki Official; dan (3) mendeskripsikan makna tindak tutur ilokusi pada materi dakwah Ustaz Hanan Attaki di kanal Youtube Hanan Attaki Official

Pada penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif. Penelitian kualitatif merupakan metode yang menghasilkan sebuah penelitian dengan menggunakan data berupa deskripsi kata-kata. Data dalam penelitian ini berupa tuturan yang mengandung tindak tutur berjenis ilokusi. Adapun sumber datanya berasal dari video dakwah Ustaz Hanan Attaki di kanal YouTube Hanan Attaki Official. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu menggunakan teknik dokumentasi dan teknik catat. Penelitian ini menggunakan pedoman untuk menyaring data dengan teknik analisis data menggunakan tiga tahapan, yaitu mereduksi data, menyajikan data, dan menarik kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan adanya tindak tutur ilokusi di kanal YouTube Ustaz Hanan Attaki dalam ketiga ceramahnya yang terpilih sebagai sumber data. Pada penggunaan tindak tutur ilokusi ditemukan sebanyak 111 data. Dari penggunaan tindak tutur ilokusi tersebut ditemukan empat jenis tindak tutur ilokusi yaitu tindak tutur asertif berjumlah 39 data, direktif berjumlah 65 data, tindak tutur komisif berjumlah 2 data dan tindak tutur ekspresif yang berjumlah 5 data. Di dalam setiap jenis tuturan tersebut memiliki fungsi komunikatifnya masing-masing. Dalam hal penyampaian maksud dari suatu tindak tutur, ditemukan dua jenis makna tindak tutur ilokusi yaitu makna ilokusi langsung berjumlah 60 data dan makna ilokusi tidak langsung berjumlah 46 data. Dari 111 data yang ditemukan, tindak tutur ilokusi direktif dan asertif sangat mendominasi, dengan penyampaian makna yang terbanyak yaitu makna eksplisit atau penyampaian makna tindak tutur secara langsung.

ABSTRACT

The thesis entitled “Illocutionary Speech Acts on Ustaz Hanan Attaki Preaching Material on the Hanan Attaki Official YouTube Channel” was written by Silvi Badi'atus Sholikhah, NIM 12210193117, Indonesian Tadris Study Program, Faculty of Tarbiyah and Teacher Training who was supervised by Bagus Wahyu Setyawan, M.Pd.

Keywords: Illusion, Preaching, YouTube

The language used by humans or society in communicating is called speech. A Speech act is a form of sentence that expresses meaning in the speaker's self so that it can be understood by the speech partner. One type of speech act that often occurs in the speech of people who use language is the illocutionary speech act. Illocutionary speech acts do not only occur in the social sphere, but can also occur in the religious sphere, namely a preacher. Therefore, the utterances he uses contain sentences that contain invitations to goodness and prohibitions on doing something that is detrimental.

Research on illocutionary speech acts used by preachers has the following objectives, namely (1) to describe the use of illocutionary speech acts on Ustaz Hanan Attaki's da'wah material on the Hanan Attaki Official YouTube channel, (2) to describe the types of illocutionary speech acts on Ustaz Hanan Attaki's da'wah material on the Hanan Attaki Official YouTube channel, (3) to describe the meaning of illocutionary speech acts on Ustaz Hanan Attaki's da'wah material on the Hanan Attaki Official Youtube channel

This study uses a qualitative descriptive method. Qualitative research is a method that produces a study using data in the form of descriptive words. The data in this study are utterances containing illocutionary speech acts. The data source comes from Ustaz Hanan Attaki's preaching video on Hanan Attaki Official YouTube channel. Data collection techniques used in this research are documentation techniques and note-taking techniques. This study uses guidelines for filtering data with data analysis techniques using three stages, namely reducing data, presenting data, and drawing conclusions

The results of this study indicate the presence of illocutionary speech acts on the channel YouTube Ustaz Hanan Attaki in some of his lectures. In the use of illocutionary acts in several lectures by Ustaz Hanan Attaki, 111 data were found. Four types of illocutionary speech acts were found, in the use of illocutionary speech acts 39 data on assertive speech acts, 65 data on directive speech acts, 2 data on commissive speech acts, and 5 data on expressive speech acts. Each type of utterance has its own communicative function. In terms of conveying the meaning of a speech act, two types of illocutionary speech act meanings were found, namely direct illocutionary meaning totaling 60 data, and indirect illocutionary meaning totaling 46 data. Of the 111 data found, directive and assertive illocutionary speech acts dominate with the most conveying of meaning, namely explicit meaning or conveying the meaning of speech acts directly

ملخص

البحث العلمي تحت الموضوع ¹¹¹¹الخطاب الإلهي على مادة الأستاذ حنان عطاكي الدعوية على قناة يوتيوب الرسمية حنان قد كتبته سلفي بدعة الصالحة، رقم القيد: ١٢٢١٠١٩٣١١٧، قسم تعليم اللغة الإندونيسية، كلية التربية والعلوم التعليمية التي تحت الإشراف باغوس وحي ستيوان الماجستير.

الكلمات الأساسية: أفعال الكلام، الخطاب، اليوتيوب

اللغة من أهم الأشياء في حياة الإنسان . اللغة التي يستخدمها البشر أو المجتمع في التواصل تسمى الكلام . فعل الكلام هو شكل من أشكال الجملة التي تعبر عن معنى في نفس المتحدث بحيث يمكن فهمه من قبل شريك الكلام . أحد أنواع أفعال الكلام التي تحدث غالبًا في خطاب الأشخاص الذين يستخدمون اللغة هو فعل الكلام الخطابي . لا تحدث أفعال الكلام الخطابي في المجال الاجتماعي فحسب ، بل يمكن أن تحدث أيضًا في المجال الديني ، أي الواعظ . يهدف الواعظ إلى دعوة أشخاص آخرين أو بشر إلى المسار الذي وافق عليه الله سبحانه وتعالى . لذلك فإن الأقوال التي يستخدمها تحتوي على جمل تتضمن دعوات إلى الخير ، ونهي عن فعل ما هو ضار ، وبيان قائم على الحق حتى يتصرف الآخرون وفقًا لكلام الواعظ أو الواعظ .
ولذلك أجرى الباحثة بحثًا عن أفعال الكلام الخطابي الذي يستخدمها المحاضر للأهداف التالية، وهي (١) لوصف استخدام أفعال الكلام الخطابي على قناة اليوتيوب بالأستاذ حنان عتكي، (٢) لوصف أنواع أفعال الكلام الخطابي على قناة اليوتيوب بالأستاذ حنان عتكي، (٣) تصف معنى أفعال الكلام الخطابي على قناة اليوتيوب بالأستاذ حنان عتكي

في هذا البحث باستخدام الطريقة الوصفي الكيفي. البحث الكيفي هو طريقة التي تنتج البحث باستخدام البيانات من الوصفية الكلمات. البيانات في هذا البحث هي شكل الكلام بنوع الخطاب. مصدر البيانات في هذا البحث من الفيديو قناة اليوتيوب الأستاذ حنان عتكي على موقع الحساب الرسمي حنان عتكي. تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذا البحث هي تقنية الوثيقة وتقنية الكتابة. استخدم هذا البحث أدوات البحث لتصفية البيانات بناء على نظرية سيرل و ليتش بتقنيات تحليل البيانات باستخدام ثلاث مراحل، وهي تقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج. صحة البيانات المستخدمة هي إجراء ملاحظات متكررة ووصفها بالتفصيل.

تظهر نتائج هذا البحث إلى وجود أفعال الكلام الخطابي قناة اليوتيوب الأستاذ حنان عتكي في بعض من محاضراته. في استخدام أفعال الخطاب التنبيهية في عدة محاضرات للأستاذ حنان عتكي، تم العثور على ١١١ بيانات. في استخدام أفعال الكلام الخطابي، التي العثور على أربعة أنواع من أفعال الكلام التنبيهية، وهي أفعال الكلام الحازم ٣٩ بيانات، و أفعال الكلام التوجيهي ٦٥ بيانات، وأفعال الكلام التبادلي ٢ بيانات، وأفعال الكلام التعبيري ٥ بيانات. فيما يتعلق بنقل معنى أفعال الكلام، تم العثور على نوعين من معاني أفعال الكلام الخطابي، وهما المعنى الصريح أو المعنى الخطابي المباشر الذي يبلغ إجماليه ٦٠ بيانات والمعنى الضمني أو المعنى الخطابي غير المباشر بإجمالي ٤٦ بيانات. من بين ١١١ من البيانات التي العثور عليها، تهيمن أفعال الكلام الخطابي التوجيهي والحازم على أكثر سيطرة ما ينقل المعنى، أي المعنى الصريح أو نقل معنى أفعال الكلام المباشر.